

# Stadtchronik 2005

## Die wichtigsten Ereignisse in der Stadt St. Pölten des Jahres 2005

02.02.2005	In der Linzerstraße wird „SOMA“, der etwas andere Supermarkt für sozial Schwächere eröffnet.
17.02.2005	Bürgermeister Mag. Matthias Stadler präsentiert das neue Nutzungskonzept für die Viehofner Seen. Das 53 ha große Areal umfasst u.a. zwei Seen mit einer Größe von 19 ha bzw. 5 ha. Das Konzept zielt auf eine möglichst naturnahe Erschließung ab.
26.02.2005	Das neu errichtete Jugendzentrum „Steppenwolf“ und die darin integrierte Skatehalle „Drop In“ werden offiziell ihrer Bestimmung übergeben.
29.04.2005	Die Jugendkulturhalle wird ihrer Bestimmung übergeben. Auf dem Areal des ehemaligen Schlachthofes in der Herzogenburger Straße ist eine moderne Veranstaltungslocation zur Förderung der Jugend- und Subkultur in St. Pölten entstanden.
17.05.2005	Mit der Vergabe von 17 Parzellen in Unterradlberg erfolgt der Startschuss für die 4. Etappe der städtischen Baurechtsaktion.
21.05.2005	Zum letzten Mal findet das ATP Tennis Turnier in St. Pölten statt. Jürgen Melzer unterliegt im Finale knapp Nikolay Davidenko.
01.06.2005	Mag. Thomas Dewina tritt die Nachfolge von HR Dr. Johannes Pfleger als Magistratsdirektor an.
07.06.2005	Mit einer Aufführung der TanzTheaterCompany „Traumtänzer“ wird die größte Sandkiste Zentraleuropas am Rathausplatz eröffnet.
16.06.2005	Binnen weniger Minuten verwandeln sintflutartige Regenfälle die Pottenbrunner Bahnhofssiedlung und Zwischenbrunn in ein Katastrophengebiet. Bis weit nach Mitternacht sind 250 Mann der Stadt-Feuerwehr und der FF-Pottenbrunn im Einsatz.
30.06.2005	Die Weichenwerke Wörth GmbH eröffnet ihr neues Logistikcenter.
07.07.2005	In Stattersdorf wird ein Windkraftpark mit vier Turbinen in Betrieb genommen. Damit liefern in St. Pölten bereits 17 Rotortürme in vier Windkraftparks Strom ins Netz.
08.07.2005	Anlässlich des Hauptstadtfestes wird die neue Zuggarnitur des „Hauptstadtexpress“, der zwischen der Altstadt und dem Regierungsviertel verkehrt, in Betrieb genommen. Rund 60.000 Besucher beim Hauptstadtfest, zu den Höhepunkten zählen die Auftritte von „Liquidio“ und „The Sweet“.
14.07.2005	Die Sparkasse eröffnet im Süden St. Pöltens ihr neues Zentrum „Am Schwaighof“.
05.09.2005	Der neue Hort im Gebäude der Volksschule St. Georgen nimmt seinen Betrieb auf. Mit 25 Kindern ist der mittlerweile 7. Hortstandort der Landeshauptstadt St. Pölten ausgelastet.

08.09.2005	Li Xian Sheng, Oberbürgermeister der Achtmillionen-Metropole Wuhan, besucht mit einer hochrangigen chinesischen Delegation St. Pölten.
09.09.2005	In Neuviehofen wird der Kirchschräger-Spielplatz mit einer Gesamtfläche von 3.100 qm eröffnet.
09.09.2005	Das Marktangebot in St. Pölten ist um einen neuen Standort reicher, im Stadtteil Stattersdorf startet ein neuer „Schmankerl-Markt“.
15.09.2005	Beim Linzertor steht ab sofort Radlern eine „Vorfahrt-Spur“ zur Verfügung.
16.09.2005	Die Schlüsselübergabe für die Gartenstadt „Rainersiedlung“ an der Traisen wird vorgenommen.
26.09.2005	Susanne Kysela wird in der Gemeinderatssitzung als Nachfolgerin von Hans Kocevar als 1. Vizebürgermeisterin der Landeshauptstadt angelobt.
22.10.2005	Der Spielplatz Ecke Zehengrubestraße/Buchmayrstraße, der wegen der Errichtung eines Jugendtrainingsplatzes für den FC Sturm 19 verlegt werden musste, wird eröffnet.
24.10.2005	Der Gemeinderat beschließt die Gründung einer Immobilien St. Pölten GmbH & Co. KG, die die städtischen Wohnungen und Gebäude verwalten soll.
07.11.2005	Bürgermeister Mag. Matthias Stadler übergibt den Turnsaal der Volksschule in Spratzern nach einer Generalsanierung.
18.11.2005	Der neu errichtete Turnsaal der Daniel Gran-Volksschulen ist fertig.
24.11.2005	Zum zehnten Mal öffnet der Christkindlmarkt seine Pforten am Rathausplatz. Besondere Attraktion ist diesmal eine große lebende Krippe.
29.11.2005	Die Einrichtung „Rettet das Kind Niederösterreich“ eröffnet ihren neuen Stützpunkt der Sozialpädagogischen Familienhilfe in St. Pölten.
03.12.2005	Die aquacity, St. Pöltens neue Wasserwelt direkt in Citylage wird eröffnet. Zehn Millionen Euro hat die Stadt St. Pölten dafür investiert. Stargast ist Markus Rogan.